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прогноз погодыСвежая стерня… Серая длинная пыль над нею и даль-
ше, знойная дымка и на самом горизонте – тоже пыль 
над молодым жнивьём… Август. Последний месяц ле-
та. Жатва! Всегда радуешься очевидности, осязаемости 
труда, дни и ночи кипевшего на этой ниве и вот, нако-
нец, восторжествовавшего над всем, что пыталось ему 
помешать. И проникаешься ещё более глубоким чувст-
вом благодарности к людям, взрастившим этот урожай.

Урожай же в СПК «Большевик» созрел хороший, весен-
ние опасения оказались напрасными, когда знойная жара 
не позволяла растениям нормально развиваться. Особую 
тревогу вызывали кукурузные плантации, без должной 
отдачи которых нельзя рассчитывать на положительный 
успех животноводов.

– Пролетели мы нынче. Не раз повторял в кругу руководи-
телей и специалистов председатель СПК Александр Икон-
ников, – рассказывал начальник машинно-тракторного 
парка Сергей Образцов, с которым мы объезжали коопера-
тивные владения.

– Цыплят по осени считают, – перечил ему его же замести-
тель по растениеводству Василий Букша. – На небесах всё 
равно услышат наши молитвы и пошлют дожди.

– Дай Бог! – вторил ему Александр Андреевич.

Ох, как знакома земледельцу эта тревожащая его картина! 
Когда наливается колос – нет дождя, хоть плачь, а подошло 
время уборки – нагоняет ветер тёмные тучи, осыпающие 
посевы небесной влагой, а то и градом. Тут недалеко и до 
растягивания сроков жатвы, снижения её качества.

– Ни того, ни другого не допустим, – уверенно заявлял 
Александр Белозерских – один из опытнейших механиза-
торов СПК, с которым довелось повстречаться в первый 
день уборочной страды. – К такому повороту событий гото-
вились заранее. Техникой придётся маневрировать.

Александр Михайлович оказался прав. Небо словно про-
рвало. Дождливые тучи не покидали Большебыково почти 
неделю, что передвинуло жатву на начало августа. Колос до 
того налился, что влажность зерна перевалила за 20 про-
центов. Поэтому скашивали столько, сколько можно было 
пропустить через сушилку. Круглые сутки она работала. 
Практически на пять дней пришлось притормозить ком-
байны. В установившуюся 36-градусную жару механизато-
ры с особым азартом взялись за навёрстывание упущенно-
го, уделив особо внимание качеству обмолота.

Жатчик Александр Петрушенко укладывал в валки яч-
мень, а его коллеги по машинно-тракторному парку вели 
прямое комбайнирование озимой пшеницы. Взятый ме-
ханизаторами темп вновь нарушил дождь. В который раз. 
Настроены же хлеборобы были по-боевому. 

(Продолжение на 5-й стр.)

Радостно за 
выращенный урожай
В СПК «БОЛЬШЕВИК» ПОДВЕЛИ ИТОГИ УБОРКИ РАННИХ ЗЕРНОВЫХ КУЛЬТУР

На фото: комбайнёры Николай Орлов, Валерий Товт, Александр Белозерских

8 сентября, пятница. Мало-
облачно, без осадков.  Ночью 
+7, днём +18 0С.  Ветер южный, 
4-10 м/с.  Давление 757 мм рт. 
ст. 

9 сентября, суббота. Малоо-
блачно, без осадков. Ночью +7, 
днём +16 0С. Ветер северный, 
3-8 м/с. Давление 756 мм рт. ст.

10 сентября, воскресенье. 
Малооблачно, без осадков. Но-

чью +9, днём +22 0С. Ветер западный, 3-7 м/с.  Давление 
756 мм рт. ст.

11 сентября, понедельник. Малооблачно, без осадков. 
Ночью +11, днём +22 0С. Ветер северный, 3-7 м/с.  Давле-
ние 753 мм рт. ст.

12 сентября, вторник. Ясно. Ночью +11, днём +24 0С. Ве-
тер северный, 2-3 м/с.  Давление 758 мм рт. ст.

13 сентября, среда. Ясно. Ночью +11, днём +25 0С. Ветер 
юго-восточный, 2-3 м/с.  Давление 760 мм рт. ст.

14 сентября, четверг. Малооблачно, без осадков. Но-
чью +13, днём +26 0С. Ветер юго-западный, 2 м/с.  Давле-
ние 760 мм рт. ст.

цифра номера

предстоит выбрать по Красногвардейскому 
району в Единый день голосования

депутата141

Наталья Богатырёва,  
руководитель кружка «Волшебные 
спицы»: 
«Вязание по праву называют 
йогой для мозга: набираешь 
петли, сосредоточенно 
считаешь их, всё внимание 
сконцентрировано на процессе»

 стр.9

Состоялся августов-
ский педагогический 
форум

 стр.6

Участники теробороны 
района продемонстри-
ровали свои навыки

 стр.3

Жители  
Стрелецкого  
отметили День села

 стр.12

новости

В рамках нацпроекта 
"Здравоохранение" 
Министр строительства Оксана Козлитина прове-
рила, как проводится капремонт здания поликли-
ники Красногвардейской центральной районной 
больницы.
Медицинское учреждение состоит из двух корпусов 
– двух- и четырёхэтажного, соединённых между со-
бой. В двухэтажном строении специалисты замени-
ли кровлю и оконные блоки, выполнили отмостку 
вокруг учреждения, завершили работы по устрой-
ству фасада двухэтажного корпуса.
Внутри здания рабочие обновили инженерные ком-
муникации, установили двери, сейчас завершают 
укладку напольной и настенной плитки, выполня-
ют устройство потолка и покраску стен.
Строители приступили к утеплению фасада че-
тырёхэтажного корпуса. В ближайшее время пе-
рейдут к строительно-монтажным работам этой ча-
сти учреждения. Оксана Козлитина дала поручение 
управлению капитального строительства области и 
подрядчику усилить работы по устройству фасада 
здания, чтобы завершить данный этап проекта до 
наступления неблагоприятных погодных условий.
Капитальный ремонт медицинского учреждения 
площадью более трёх тысяч квадратных метров 
выполняется в рамках национального проекта 
«Здравоохранение». На эти цели выделено более 
151 млн рублей.

belregion.ru
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Избирательная кампания по выборам депутатов 
представительных органов муниципальных обра-
зований нашего муниципалитета подходит к своей 
решающей стадии. Накануне её самого главного со-
бытия – процесса народного волеизъявления – мы 
встретились и побеседовали с председателем Крас-
ногвардейской территориальной избирательной ко-
миссии Валентиной Богуновой.

– Валентина Ивановна, расскажите об основных осо-
бенностях проведения выборов на муниципальном 
уровне.
– 10 сентября 2023 года в Единый день го-
лосования пройдут выборы депутатов 
представительных органов муни-
ципальных образований Красно-
гвардейского района. Собствен-
но говоря, процедура проведе-
ния нынешней избирательной 
компании ничем не отличает-
ся от предыдущих: весь про-
цесс строго регламентиро-
ван в рамках действующе-
го федерального и регио-
нального законодательст-
ва. Разница лишь в том, что 
на местных выборах органи-
зующим их органом является 
Красногвардейская территори-
альная избирательная комиссия 
с полномочиями окружной.
– Выборы пройдут в Единый день для 
голосования, будет ли у избирателей воз-
можность выразить свою волю в дополнитель-
ные дни, как это было в предыдущие годы?
–В целях создания дополнительных возможностей ре-
ализации избирательных прав граждан Красногвар-
дейская территориальная избирательная комиссия, 
организующая выборы на территории района, по со-
гласованию с Избирательной комиссией Белгород-
ской области приняла решение о голосовании в те-
чение трёх дней подряд – 8, 9 и 10 сентября. Избира-
тельные участки будут открыты с 8:00 до 20:00. Голо-
сование будет проводиться в помещении для голосо-
вания или, проще говоря, на избирательном участке 
и вне помещения для голосования, то есть голосова-
ние на дому. Каждый день голосования, за исключе-
нием последнего, избирательные бюллетени из ящи-
ка для голосования, использовавшегося при проведе-
нии голосования в какой-либо из форм голосования, 
будут перемещаться в сейф-пакет. Для каждого пере-
носного ящика для голосования используется отдель-
ный сейф-пакет, который запечатывается.
– Сколько избирательных округов образовано на тер-
ритории нашего муниципалитета?

– Всего в Красногвардейском районе образовано 23 
избирательных округа. Каждый избиратель имеет чи-
сло голосов, равное числу мандатов, подлежащих рас-
пределению в избирательном округе. Если образова-
ны избирательные округа с разным числом мандатов, 
каждый избиратель имеет число голосов, равное чи-
слу мандатов, подлежащих распределению в избира-
тельном округе с наименьшим числом мандатов. Та-
кие округа образованы в Ливенском и Утянском сель-
ских поселениях – шестимандатный избирательный 
округ и четырёхмандатный избирательный округ. В 

данном случае избиратели этих округов имеют 
число голосов равное четырём.

–Сколько всего депутатских манда-
тов подлежит замещению?

– Всего по Красногвардейско-
му району предстоит выбрать 
141 депутата. При проведе-
нии муниципальных выбо-
ров используется мажори-
тарная система относитель-
ного большинства, которая 
предполагает, что избран-
ным считается тот канди-
дат, который набрал боль-

шее количество голосов, чем 
каждый из его оппонентов в от-

дельности.
– Выборы – это всегда ответствен-

нейшее политическое событие в жиз-
ни как конкретной территории, так и го-

сударства в целом. Как вы считаете, жители 
Красногвардейского района, как и в былые годы, по-
дойдут к ним с истинным неравнодушием?
– Муниципальные выборы – это один из важнейших 
механизмов общественного управления в России. Они 
проводятся для избрания представителей на местном 
уровне, которые будут принимать важные решения по 
развитию и управлению территорией. Наши избирате-
ли во все времена славились своей активной граждан-
ской позицией, уверена, что и в этом году они активно 
реализуют своё избирательное право.
Дорогие земляки! Приглашаю вас 8, 9 и 10 сентября на 
свои избирательные участки принять участие в голо-
совании на выборах депутатов городского и земских 
собраний поселений района.
Выбирая депутатов городского и земских собраний по-
селений, вы реализуете своё неотъемлемое право на 
участие в формировании органов власти, гарантиро-
ванное Конституцией Российской Федерации.

Вопросы задавал ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

ВЫБОРЫ – 2023

Соблюдая права 
потерпевших
В соответствии со статьёй 37 Уго-
ловно-процессуального кодекса 
РФ прокурор является должност-
ным лицом, уполномоченным в 
пределах компетенции осуществ-
лять от имени государства уго-
ловное преследование в ходе уго-
ловного судопроизводства, а так-
же надзор за процессуальной де-
ятельностью органов дознания и 
органов предварительного след-

ствия.

В ходе досудебного производства 
прокурор уполномочен проверять 
исполнение требований федераль-
ного закона при приёме, регистра-
ции и разрешении заявлений и со-
общений о преступлениях, требо-
вать от органов дознания и след-
ственных органов устранения на-
рушений федерального законода-
тельства, допущенных в ходе до-

знания или предварительного след-
ствия, отменять незаконные или не-
обоснованные постановления до-
знавателя в порядке, установлен-
ном законом.
В соответствии со ст. 148 УПК РФ 
заявители в случае несогласия 
с принятым решением об отказе 
в возбуждении уголовного дела 
вправе обжаловать принятое ре-
шение прокурору, руководителю 
следственного органа или в суде 
в порядке, установленном статья-
ми 124 и 125 настоящего Кодекса.
Статья 141 УПК РФ определяет, что 
заявление о преступлении может 
быть сделано в устном или пись-
менном виде. Письменное заявле-
ние о преступлении должно быть 
подписано заявителем.
Заявитель предупреждается об уго-
ловной ответственности за заведо-
мо ложный донос в соответствии 
со статьёй 306 Уголовного кодек-
са Российской Федерации, о чём в 

протоколе делается отметка, кото-
рая удостоверяется подписью за-
явителя.
Согласно ст. 144 УПК РФ дознава-
тель, орган дознания, следователь, 
руководитель следственного орга-
на обязаны принять, проверить со-
общение о любом совершённом 
или готовящемся преступлении и 
в пределах компетенции, установ-
ленной настоящим Кодексом, при-
нять по нему решение. О принятом 
решении уведомляется заявитель.
С целью соблюдения прав потер-
певших от преступлений, исключе-
ния фактов укрытия преступлений 
от учёта, прошу жителей района со-
общать в прокуратуру сведения о 
нарушении их прав при приёме, ре-
гистрации и проверке сообщений и 
заявлений о преступлениях.

АНДРЕЙ МАРКОВ, 
зампрокурора Красногвардейского 
района

Реализовать неотъемлемое право

прокуратура информирует

официально

Сложены полномочия
Анна Куташова покинет пост главы администрации 
Красногвардейского района. О своём решении руко-
водитель райадминистрации муниципального образо-
вания объявила на заседании Муниципального совета.

Анна Куташова покинет пост главы администрации Крас-
ногвардейского района. Вопрос о досрочном прекращении 
её полномочий был рассмотрен на заседании Муниципаль-
ного совета. 
«Срок моего нахождения в должности главы администрации 
Красногвардейского района завершится 11 сентября 2023 
года, а пока у нас впереди ещё целая рабочая неделя, поэто-
му я не прощаюсь и всё также остаюсь с вами на связи», –  
написала 5 сентября на своих страницах в соцсетях Анна 
Куташова.
Анна Куташова досрочно сложила полномочия согласно 
поданному заявлению по собственному желанию. Напом-
ним, она была назначена на должность главы администра-
ции на 35-м заседании Муниципального совета 20 декабря 
2021 года. 
Как отметил в своём телеграм-канале губернатор Белгород-
ской области Вячеслав Гладков, в ближайшее время Анна 
Куташова приступит к исполнению обязанностей главы ад-
министрации Белгородского района.  

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН  
«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН» 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ СОВЕТ  
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА  

«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН»
Пятьдесят девятое (внеочередное ) заседание

РЕШЕНИЕ
04 сентября 2023 года                                           № 6

О досрочном прекращении полномочий главы админист-
рации муниципального района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области 
В соответствии с пунктом 2 части 10 статьи 37 Федераль-
ного закона от 06 октября 2003 года № 131 – ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», пунктом 2 части 1 статьи 32 Устава муни-
ципального района «Красногвардейский район» Белгород-
ской области, рассмотрев заявление главы администрации 
Красногвардейского района Куташовой Анны Петровны от 
01 сентября 2023 года об отставке по собственному желанию, 
Муниципальный совет Красногвардейского района решил:
1. Прекратить полномочия главы администрации Красно-
гвардейского района Куташовой Анны Петровны досрочно, 
11 сентября 2023 года, в связи с отставкой по собственно-
му желанию.
2. Председателю Муниципального совета Красногвардей-
ского района Митюшину Л. Н. расторгнуть (прекратить) кон-
тракт с главой администрации Красногвардейского района 
Куташовой Анной Петровной в соответствии с пунктом 3 ча-
сти 1 статьи 77 Трудового кодекса Российской Федерации.
3. Возложить временное исполнение обязанностей главы 
администрации Красногвардейского района на первого за-
местителя главы администрации Красногвардейского рай-
она с 12 сентября 2023 года до вступления в должность гла-
вы администрации Красногвардейского района, назначенно-
го по результатам конкурса на замещение должности главы 
Красногвардейского района на основании решения Муници-
пального совета Красногвардейского района.
4. Настоящее решение опубликовать в газете «Знамя труда», 
разместить на официальном сайте органов местного само-
управления муниципального района «Красногвардейский 
район» Белгородской области (biryuch-r31.gosweb.gosuslugi.
ru) и сетевом издании Красногвардейского района «Знамя 
труда–31» (https://gazeta-trud.ru).
5. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия.
6. Контроль за исполнением данного решения оставляю за 
собой.

Л. Н. МИТЮШИН,  
председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района 

О кадровых назначениях 
Распоряжением администрации Красногвардейского рай-
она с 5 сентября 2023 года первым заместителем главы 
администрации района назначена Руденко Галина Ива-
новна, ранее работавшая главой Муромской территори-
альной администрации Шебекинского городского округа.
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Учебно-тактические мероприятия 
прошли на территории Красногвардей-
ского района. 

Участники отряда теробороны на семи 
рабочих тематических площадках проде-
монстрировали то, чему они научились с 
ноября 2022 года. На протяжении девяти 
месяцев занятия проводили инструкторы 
с реальным боевым опытом. Один из них, 
с позывным «Сканда», отметил огромный 
потенциал бойцов и желание защищать Ро-
дину.

«В составе отряда „Ахмат“ участвовал в 
штурме Попасной. В ходе проведения опе-
рации получил тяжёлое ранение. Сейчас 
прохожу реабилитацию, но есть желание 
внести какой-то вклад в защиту Родины. 
Поэтому нахожусь здесь», – поделился ин-
структор.

При проведении учебно-тактических 
мероприятий бойцы продемонстрирова-

ли навыки маскировки, оказания меди-
цинской помощи, показательные запуск и 
управление беспилотными летательными 
аппаратами, работу с боеприпасами и тех-
нику безопасности. В завершение рабочая 
группа произвела захват опорного пункта 
условной диверсионно-разведовательной 
группы с использованием шумовых гранат 
и дымовых шашек.

Напомним, в региональном полку само-
обороны – 3 тыс. человек. В ходе проведе-
ния очередного прямого эфира губернатор 
Белгородской области Вячеслав Гладков 
сообщил о формировании второго полка в 
количестве 2 тыс. бойцов.

Команда Красногвардейского отряда те-
робороны насчитывает более 100 человек. 
В его составе не только мужчины, но и жен-
щины. Все они проходят еженедельное об-
учение и отработку полученных навыков.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото Натальи Селезнёвой

Закрепили навыки

Дарья Давиденко приняла участие в работе форума «Чайка». Она представляла 
Красногвардейский район в номинации «Молодые танцоры, хореографы-поста-
новщики».

VI молодёжный образо-
вательный форум «Чайка» про-
ходил в городе Старый Оскол. В 
мероприятии принимали учас-
тие студенты и школьники в 
возрасте от 14 до 22 лет в шести 
тематических направлениях. 

«На „Чайке“ я уже во второй 
раз. В прошлом году, после того 
как приехала с форума, точно 
знала, что буду приезжать туда 
снова и снова. И вот в этом году 
подала заявку на направление 
молодых танцоров, хореогра-

фов-постановщиков, была безумно рада, что меня взяли! Все пять дней царила 
классная, приятная атмосфера. Ребята и кураторы творческие, своей энергией 
они заряжают других. Вернулась с форума с новыми знаниями и положительными 
эмоциями», – поделилась участница форума Дарья Давиденко.

Пятидневная программа включала в себя выступления почётных гостей и мас-
тер-классы экспертов по направлениям, творческие кейсы и культурные меропри-
ятия. Всего в работе форума приняли участие 90 художников, вокалистов, танцо-
ров, организаторов мероприятий, видеографов из Белгородской области. 

«Самое главное – объяснить ребятам, что нет ничего невозможного. Я буду рад, 
если они через какое-то время скажут, что у них получилась та идея, что мы об-
суждали на форуме. Или я увижу на каком-либо мероприятии какой-то создан-
ный ими проект или номер», – подчеркнул руководитель форума «Чайка» Богдан 
Богута.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото из личного архива Дарьи Давиденко

Для творческой 
молодёжи

Четвёртая дочь родилась 9 августа в многодетной семье Виталия и Светланы 
Зварыкиных из села Арнаутово. 

Сотрудники отдела ЗАГС Красногвардейского района в торжественной обста-
новке вручили супругам свидетельство о её рождении. Малышке дали редкое имя 
Афина.

В семье Зварыкиных уже есть три помощницы. Старшая дочь Надежда – один-
надцатиклассница. Она интересуется психологией и активно готовится к сдаче 
ЕГЭ. Оксана перешла в седьмой класс. Девочка посещает физкультурно-оздорови-
тельный комплекс «Олимпик» и увлекается плаванием. Юле пять лет. Она творче-
ская личность, любит рисовать и танцевать.

«Пусть ваши дети растут здоровыми и счастливыми. Успехов вам и счастья, всего 
доброго и светлого. А мамочке оставаться такой же очаровательной и красивой. 
Желаем вашей семье мира и спокойствия, веры и жизнелюбия», – поздравила 
счастливых родителей начальник отдела ЗАГС Галина Тельная.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото отдела ЗАГС Красногвардейского района

Красавицы-дочки

благоустройство

Для удобства и безопасности
Строительство пешеходной тротуарной дорожки завершилось в селе Завальское. 
Это стало возможным благодаря нацпроекту «Безопасные качественные дороги». 

Новая пешеходная зона соединяет две части улицы Садовая в селе Завальское. Так-
же здесь оборудован пешеходный переход – он обозначен знаками, нанесена размет-
ка, в ближайшее время появится искусственная неровность. На территории установле-
на стела и скамейки для отдыха.

Общая протяжённость пешеходной территории составила почти 230 метров. На об-
устройство выделены средства из районного бюджета в размере более 1,2 млн рублей.

Напомним, работы по строительству тротуара проводились в рамках нацпроекта 
«Безопасные качественные дороги». Он начал свою реализацию в декабре 2018 года и 
рассчитан до декабря 2030 года.

НАТАЛЬЯ СЕЛЕЗНЁВА

Тротуарные дорожки
Работа по строительству тротуара завершилась в селе Стрелецкое Красногвардейско-
го района. Современная дорожка протяжённостью 250 метров пролегла около шко-
лы, детского сада и фельдшерско-акушерского пункта.

Власти продолжают создание комфортных условий проживания граждан в селе Стре-
лецкое на улице Победы. Благодаря программе инициативного бюджетирования за-
вершилось обустройство новой тротуарной дорожки, которая появилась этим летом на 
центральной улице села. Общий вид территории преобразился, стал более современ-
ным. Наличие тротуара – это удобно и красиво. Но в первую очередь он поможет сни-
зить риск дорожно-транспортных происшествий с участием пешеходов, особенно детей.

«Благоустройство дорожки позволит детям без оглядки идти в школу, а родителям, 
ведущих своих малышей в детский сад, не держать их за руки в напряжении. Мы видим 
и слышим благодарные отзывы в адрес администрации и подрядчиков, которые с боль-
шим старанием, вручную выравнивали немалую площадь тротуара. Хорошо, когда ре-
зультатом все довольны», – сказал в беседе глава администрации Стрелецкого сельско-
го поселения Максим Бородин.

Глава поселения добавил, что на очереди работы по ремонту дороги, которая проле-
гает мимо памятника, на выезде к Малобыковскому мосту. Прокладка нового асфальто-
вого покрытия на ней станет ещё одним важным этапом благоустройства.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ
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Гипотеза о том, что село Верхососна 
снова приобретёт статус города, за-

родилась у жителей данного поселения, а 
также у его гостей. Глядя на обеспокоен-
ность сегодняшнего главы администрации 
сельского поселения Михаила Ельчищева 
по поводу благоустройства территории и 
оценивая масштабы сделанных им работ, 
в своих предположениях односельчане не 
сомневаются.

Ещё в 2007 году, когда поселение отме-
чало 360-летие села, на празднике среди 
почётных гостей присутствовали два гу-
бернатора – Белгородской и Костромской 
областей. Евгений Савченко, приветствуя 
Михаила Ельчищева, сказал: «Ну, здравст-
вуй, мэр города Верхососенска!». А Виктор 
Шершунов подарил главе книгу о Костроме 
с подписью «Губернатору Верхососенско-
го поселения от губернатора Костромской 
области». Кто-то подумает: эти мужчины 
ошиблись или пошутили? Нет! Этими же-
стами они выразили уважение и восхище-
ние главе администрации Михаилу Ельчи-
щеву за надлежащий вид сельской терри-
тории. Развитая инфраструктура села, чи-
стота и красота улиц восхитила и удивила 
высокопоставленных лиц.

Михаил Ельчищев хозяйствует на дан-
ной территории более четверти века. По 
словам односельчан, он не только глава 
администрации, который выполняет свои 
обязанности, но и активный борец за луч-
шую жизнь людей.

ВЫДЕЛЯЛСЯ СРЕДИ РЕБЯТ
Михаил родился 3 сентября 1963 года в 

селе Верхососна в семье Бориса Дмитрие-
вича и Раисы Ивановны Ельчищевых. Отец 
работал в строительной бригаде столяром, 
мать – дояркой. В школу Миша пошёл в во-
семь лет. Он был прилежным учеником, хо-
рошо учился, обладал организаторскими 
способностями. Будучи первоклассником, 
мальчик показал наследованный талант – 
смастерил ящичек для хранения чернил в 
классе. А дома вечерами вместе с отцом он 
изготавливал рамки для икон, которые им 
заказывали люди. В 13 лет подросток за-
работал свои первые 90 рублей и купил у 
своего учителя труда мопед «Рига-4». Рам-
ку «ласточкин хвост» сделать было сложно, 
и отец строго следил за дефектами. Обна-
ружив на рамках сына малейшую неров-
ность или засечку, бросал их в печь. И тог-
да маленький Миша понял, что если взял-
ся за дело, то выполнять его нужно хорошо. 
К празднику 8 марта он смастерил резную 
шкатулку, умело вырезав её лобзиком. Это 
был один из лучших подарков, который он 

подарил своей маме в школьные годы. В 
юном возрасте Миша Ельчищев умел до-
говориться с продавщицей магазина тё-
тей Ниной, чтобы та оставляла ему фанер-
ные ящики из-под спичек. Из них он и де-
лал разные сувениры, а однажды на листе 
фанеры выжег портрет Сергея Есенина. О 
незаурядных способностях своего учени-
ка рассказала бывшая учительница Верхо-
сосенской средней школы Лидия Попова. 
Она гордится, что её выпускник стал дос-
тойным человеком.  

«Я учила Михаила по русскому язы-
ку и литературе. Он выделялся среди ре-
бят: был воспитан и честен. Любое пору-
чение выполнял добросовестно, старатель-
но. Помню, как на уроке труда он смасте-
рил рамку для стенгазеты, которой лю-
бовалась вся школа. Потом за три недели 
летних каникул, на практике они вдвоём 
с учителем труда изготовили обрамления 
для всех классных уголков, несколько та-
буреток, а также две скамейки, на которых 
толпами ютились малыши во время пере-
мены. Ещё Миша был прекрасным бара-
банщиком. Ельчищев – педантичный че-
ловек, во всём любит порядок. Не оставля-
ет без внимания и пожилых людей, прояв-
ляет о них заботу, интересуясь, в чём чело-
век нуждается. Всегда остановится на ма-
шине и подвезёт  куда надо», – отметила 
Лидия Петровна.

СТАРШИНА ПЕРВОЙ СТАТЬИ
После школы Михаил Ельчищев решил 

поступить в лётное училище. Его родите-
лей пригласили в военкомат на собеседо-
вание. Раиса Ивановна неожиданно поме-
няла мнение: сказала военкому, что она 
против выбора сына, и мечта парня навсег-
да осталась в его грёзах. 

Осенью 1981 года Ельчищева призва-
ли в ряды советской Армии. Скоро роди-
телям пришло уведомление, где указано, 
что их сын распределён в 506-й учебный 
Краснознамённый отряд подводного пла-
вания имени Сергея Кирова. Это было фор-
мирование атомоходчиков, куда матери 
не хотели отправлять своих сыновей. Это 
письмо было ударом для мамы Михаила. 
На нервной почве она заболела и осенью 
1982 года в возрасте 47 лет умерла. 21 но-
ября по церковному календарю Михай-
лов день. В селе Верхососна он отмечает-
ся, как престольный праздник. Но для се-
мьи Ельчищевых с той поры он стал скорб-
ным навсегда. 

Через полгода службы Михаила перево-
дят в 155-ю бригаду учебных кораблей. Это 
был показательный флот Советского Сою-

за. Потом из Ленинграда его отпра-
вили в Кронштадт, где он про-

служил два с половиной го-
да. Здесь ему присвоили 

звание старшины пер-
вой статьи и назна-

чили командиром 
отделения штур-
манской боевой 
части. 

«МИШКА 
ВЕРНУЛСЯ»

Т р и  г о д а 
и два месяца 
морской служ-
бы миновали. С 

партийным би-
летом в карма-

не и рекомендаци-
ей для поступления в 

любой ВУЗ вне конкур-
са Ельчищев возвращался 

домой. От Белгорода до оста-
новки Остроухово он добрался на 

автобусе, а остальные восемь километров 
до родного дома решил пройти пешком, 
не дожидаясь попутных машин. 

Уже темнело. С гордым взглядом и ши-
роким шагом он шёл по родным дорогам. В 
селе ему повстречался школьный товарищ 
и уговорил его зайти сначала в клуб, а по-
том домой. Михаил согласился. К удивле-
нию, в клубе показывали фильм про моря-
ков. Зал был полон людей. Кто-то выкрик-
нул: «Мишка вернулся!» и все начали под-
ходить и обнимать моряка. А потом пар-
ня несколько раз подбросили вверх. Ми-
хаил окинул взглядом зрительный зал и 
увидел, как одна девушка машет ему ру-
кой. Это была соседка Мария. Домой они 
ушли вместе. Маша сказала ему, что он 
понравился её подружке Нине и попро-
сила, чтобы завтра он пригласил её в ки-
но. Михаил так и поступил. Девушка ему 
тоже очень понравилась, но уж очень бы-
ла строптивой. У кассы долго сопротивля-
лась, не позволяя парню оплатить ей би-
лет. В груди молодого человека, как гово-
рится, что-то ёкнуло: он влюбился в неё в 
первый же вечер. Нина выросла в интелли-
гентной семье, была скромна и воспитана, 
чем и покорила морячка. Её отец был учи-
телем физкультуры, а мать фельдшером 
на медпункте. Влюблённые были в отно-
шениях чуть больше года, а 2 августа 1986 
года сыграли шикарную свадьбу.

ПОСЕЛЕНИЕ – КАК СЕМЬЯ
Сразу после службы Ельчищев посту-

пил в Белгородский педагогический ин-
ститут на биофак. Спустя некоторое вре-
мя понял, что тычинки и пестики – это не 
его тема, и перевёлся в строительный тех-
никум. Душа и руки требовали что-то мас-
терить, строить. После окончания технику-
ма Ельчищеву предлагали должность пре-
подавателя начальной военной подготов-
ки в этом учебном заведении, но он отка-
зался, так как хотел жить в селе, рядом с 
отцом, чтобы помогать ему. Председатель 
колхоза Николай Воспанов доверил Миха-
илу должность строителя, зная его как без-
устанного, ответственного человека. Де-
сять лет работы в этом качестве были весь-
ма плодотворными: построен Завальский 
клуб, дом ветеранов, детский сад, три кор-
пуса молочно-товарной фермы. На улице 
имени Шершунова возвели 17 домов для 
специалистов. Каждый год строили по че-
тыре дома в селах Завальское, Верхососне.

«Я видел результаты своего труда и 
был счастлив. До тех пор, пока был кол-
хоз, жизнь в сёлах кипела и бурлила, как 
говорится. Молодёжь заселялась в новые 
дома, заводили живность, коров. На огоро-
де, а это гектар земли, выращивали овощи, 
в основном картофель. Многие приобрели 
легковые автомобили, трактора. Успевали 
и дома работать, и в колхозе. А когда его 
не стало, многие люди начали уезжать из 
села в город. Видя всё это, у меня сжима-

лось сердце. Я по складу характера и вос-
питания не мог позволить пустить жизнь 
села на самотёк. Для меня поселение, как 
семья. И, к счастью, имея полномочия, я 
принялся его спасать», – поделился Миха-
ил Борисович.

Чета Ельчищевых 37 лет живут в браке. У 
супругов два сына: Сергей и Евгений, чет-
веро внуков – Дарья, Арина, Кирилл и Ни-
кита.

Михаил Борисович гордится внуками: 
Дарья – кандидат в мастера спорта по ху-
дожественной гимнастике, а восьмилет-
ний внук Кирилл активно занимается фут-
болом.

Отношения между родителями и деть-
ми тёплые, уважительные. В 2020 году уз-
нав, что отцу наконец-то дали отпуск, де-
ти приготовили ему настоящий сюрприз-
подарок – купили три билета в Санкт-Пе-
тербург. Михаил Борисович вместе с женой 
и внучкой отправился поездом в то место, 
где проходил срочную службу. Утром, когда 
семья выходила из номера гостиницы, им 
поступил звонок от старшего сына. Он со-
общил, что внизу здания их ожидает гид, 
который будет сопровождать по городу. 
Когда Ельчищевы спустились на первый 
этаж, у лифта их ожидала жена Сергея.

«Я ваш гид», – сказала она и взяла свою 
дочь за руку.

Михаил Борисович был, как он сказал, 
на седьмом небе от счастья. За три дня ис-
полнилась его многолетняя мечта. Это был 
подарок судьбы.

БУДНИ СЕЛЬСКОГО ГЛАВЫ
«Не имей сто рублей, а имей сто друзей» 

– эта пословица стала значимой и актуаль-
ной в жизни Михаила Ельчищева. Много 
значительных перемен свершилось в Вер-
хососенском сельском поселении благода-
ря помощи бескорыстных и могуществен-
ных друзей, а также успешных знакомых 
Михаила Борисовича. Большую материаль-
ную помощь и всяческую поддержку в бла-
гоустройстве сельской территории оказал 
землякам Виктор Шершунов. К большому 
сожалению, трагический случай оборвал 
жизнь губернатора Костромской области. 
Но в память о нём на сходе жителей села 
Верхососна было решено назвать его име-
нем улицу, где он родился.

Власти района и области, заметив ак-
тивность и преданность Михаила Ельчи-
щева к родному краю, стали уверенно по-
могать опытному руководителю, достой-
ному хозяину своего родного края. В этом 
году был открыт пляж на местном пруду, 
оборудована зона отдыха, отремонтиро-
ван офис семейного врача, установлены 
пожарные гидранты, водозаборная сква-
жина в селе Остроухово, построены троту-
арные дорожки в сёлах Верхососна, Заваль-
ское. В планах – устойчивая сотовая связь, 
которая заработает к концу сентября, а так-
же строительство двух дорог в централь-
ном селе по улице Котова и в селе Заваль-
ское по улице Северная.

25 лет прошло с тех пор, когда молодого, 
уверенного в своих силах Михаила Ельчи-
щева назначили главой администрации на 
его малой родине. Но и сегодня он полон 
сил и энергии, чтобы продолжать служить 
родному краю. Третьего сентября Михаил 
Борисович отметил свой юбилейный День 
рождения – 60-летие.

«„Мои года – моё богатство”. Мне всегда 
нравилась эта песня: и музыка приятная, 
и смысл большой. Если говорить честно, я 
не ощущаю свой возраст. У меня есть бла-
гая цель – сделать родное село красивым, 
а каждого его жителя счастливым», – по-
делился собеседник.

В текущем году в сельскую территорию 
будет вложено инвестиций на сумму 60 
млн. рублей. Удивительное совпадение в 
год 60-летия местного главы! 

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото из альбома семьи Ельчищевых

Хозяин 
малой 
родины

Глава администрации Верхососенского 
сельского поселения Михаил Ельчищев 
отметил в начале сентября 60-летие.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Казалось, синица уже в руках. Озимая и яровая пше-

ница на току, осталось обмолотить 66 гектаров ячменя, 
34 из которых Александр Петрушенко из-за дождя не 
успел уложить в валки. Снова трёхдневная остановка. На 
душе у хлеборобов одни переживания. Как говорится, с 
открытым ртом они слушали прогнозы синоптиков, по-
глядывали на небо. Однако самым верным из них мест-
ные механизаторы считают своего председателя Алек-
сандра Андреевича, ведущего многолетние наблюдения 
за климатическими условиями.

– Во многом они сходятся, – говорил как-то в нашей 
беседе Иконников. – Да и народные приметы со счетов 
не сбрасываю.

Ранним утром Александр Андреевич приехал на 
105-гектарное поле, что возле урочища «Выше пасеки». 
Здесь же на стоянке находились четыре комбайна. В до-
ждливую погоду они не покидали уборочные участки, а 
механизаторы ожидали с неба погоды.

– Сегодня она будет солнечной, проведённый анализ 
показал, что влажность зерна в пределах 15 процентов. 
Одним словом – вперёд, – скомандовал Иконников.

И закрутились мотовилы жаток. Стрелки часов пока-
зывали 11:00, а уже в 15:00, потеряв один комбайн, вели 
подбор валков на соседнем поле.

– Маневрировать техникой приходится в горячую пору 
страды, – говорил начальник машинно-тракторного 
парка Сергей Образцов. – Все хорошо всё понимают, до-
рожат временем и урожаем.

За день третий переезд. Последнее 14-гектарное яч-
менное поле. Всем экипажем хотелось принять учас-
тие на заключительном этапе уборки, но… Комбайн 
КЗС-2124 в агрегате с 9-метровой жаткой, управляемый 
Павлом Шпетманским, не вклинивался в общий «хор» 
машин. Потому и не стали направлять его в урочище 
«Терновое». Потрудился же Павел Александрович вели-
колепно, выдав из бункера 30567 центнеров зерна.

«Полесью – 12» потребовался ремонт на стане. А вот 
механизатор Григорий Сорокин со старшим инженером 
Валерием Клавдиёвым прямо в загонке успели восста-
новить комбайн, проведя ремонтные и сварочные рабо-

ты. От души постарались и заняли своё место в общем 
строю.

… Четыре могучих «Полесья» легко шли по полю. Ши-
рокая, потерявшая из-за обильных дождей свою перво-
зданную желтизну ячменная лента валков, подхватыва-
емая пружинами ленточного подборщика, взъерошива-
лась колосьями, приподнималась и беззвучно исчезала 
в пасти молотильной камеры.

– Это наш передовик уборки, Александр Белозерских, 
– представил подходящего к нам комбайнёра, только 
что выгрузившего бункер, Сергей Образцов.

С Александром Михайловичем я давно знаком, встре-
чался и в первый день выхода на жатву – 2023. Белозер-
ских сдвинул на затылок кепку, недоумённо пожал пле-
чами:

– Хлеб мы отвоевали у погоды. К дождю и жаре мы 
привыкли. Главное – не терять чувства оптимизма. Тру-
диться мои коллеги умеют, среди них нет безразличных.

Мне вспоминалась осень – 2022: тогда я был в СПК. И 
главная забота тружеников полей состояла в том, чтобы 
использовать короткие погожие часы для сева озимых, 
уборки подсолнечника, сои, кукурузы на зерно, не дать 
погибнуть урожаю, заложить его прочную основу на 
грядущий год.

И вот уборка ранних зерновых закончена. По единому 
мнению механизаторов, последний бункер намолотить 
доверили Александру Белозерских, на счету которого 
21784 центнеров зерна в 2023. Отвёз же его с последнего 
гектара водитель Геннадий Кожухов. Его итог жатвы – 
24500 центнеров перевезённого хлеба. 

В начале 21 часа комбайновая колонна въехала в воро-
та машинно-тракторного парка. Машины выстроились 
в ряд, умолк гул двигателей. На мостиках комбайнов по-
явились улыбающиеся герои жатвы. Встретить победи-
телей пришли все работники парка.

Тёплые слова в адрес комбайнёров, шофёров говорили 
руководители, специалисты СПК.

– Мастеровые, золотые руки у всех у вас, – подчеркнул 
председатель Александр Иконников. – Все вы достойны 
почёта и уважения, каждому воздадим по заслугам за 
упорный труд, преданность земле, любовь к ней.

Разве может быть по-другому. Ведь с каждого гектара 
ранних зерновых культур собрано по 63,1 центнера хле-
ба. Чемпионом жатвы – 2023 признан Павел Шпетман-
ский. На комбайнах классом ниже хорошо сработали его 
коллеги Александр Белозерских, Григорий Скорых, Ни-
колай Орлов и Валерий Товт.

Среди водителей, обеспечивающих бесперебойную ра-
боту комбайнов, не было равных отцу и сыну Скорых, 
Вячеславу Котову, Александру Бекетову.

Хлеб в закромах. Казалось бы, можно и вздохнуть спо-
койно. Но нет, истинный земледелец отлично знает цену 
каждому дню. Поэтому всеми в порядке вещей были 
встречены слова механизатора Павла Шпетманского:

– Конечно, потрудились мы хорошо, хлеб весь свезён, 
тревожиться нам о нём уже не надо. Посмотрите, какая 
люцерна третьего укоса, в кукурузе можно заблудиться, 
а какие подсолнечниковые корзинки. И везде нам пред-
стоит приложить свои руки. Такая уж у нас, земледель-
цев, работа: только когда всё уберём, можно позволить 
себе передышку.

Без неё трудится Павел Александрович. На следующее 
утро он вывел свой комбайн на косовицу люцерны на 
поле, именуемое «Поливное». В былые времена на нём 
шёл искусственный дождь. Теперь же большебыковцы 
довольствуются естественным. Хорошо овладели интен-
сивными технологиями, проводят все технологические 
операции в срок и высококачественно, профессиональ-
но, не жалея сил и энергии ради повышения экономики 
родного СПК «Большевик», понимая, что от этого зави-
сит материальное благополучие каждой сельской семьи.

Насколько это удаётся большебыковцам, показывают 
итоги прошлогодней жатвы.

Когда готовили номер, поступила информация, что 
труженники  СПК «Большевик» завершили третий укос 
многолетних трав и ведут массовую уборку кукурузы на 
силос.

Пожелаем им дальнейших успехов!

АЛЕКСЕЙ ВОРОБЬЁВ 
Фото автора

Радостно за выращенный урожай

На фото: 
начальник ма-

шинно-тракторного 
парка Сергей Образцов 
(в центре) в кругу шо-

фёров Дмитрия Скорых, 
Вячеслава Котова, 
Владимира Скорых, 

Александра 
Бекетова

По доступным ценам
В Белгородской области вернут уличные продо-
вольственные ярмарки выходного дня. Губерна-
тор Вячеслав Гладков поручил уже с 9 – 10 сентя-
бря организовать ярмарки для фермеров и вла-
дельцев личных подсобных хозяйств, которые 
без оплаты за место смогут продавать выра-
щенные на территории региона овощи и фрукты.

На оперативном совещании 4 сентября Вячеслав 
Гладков поручил вице-губернатору по АПК Юлии 
Щедриной вернуться к практике уличных ярма-
рок – они должны помочь в приобретении про-
дуктов по доступным ценам.
«Один из главных вопросов у жителей сейчас, это, 
конечно, цены. И в первую очередь цены на про-
дукты. У нас в области получены хорошие уро-
жаи. Поэтому предлагаю повсеместно вернуть-
ся к проведению ярмарок. Организовывать их 
мы должны не на территории рынков, а именно 
на улицах, начиная с Белгорода. Я предлагаю в 
субботу, 9 сентября, начать. Конечно, к этой рабо-
те должен присоединиться муниципалитет. Хотя 
бы 300 машин у нас на первой ярмарке 9 сентя-

бря должно быть не только с Белгородской об-
ласти, но и с соседних регионов», – заявил Вяче-
слав Гладков.
Губернатор отметил, что бесплатные места для 
торговли должны повлиять и на уровень цен, 
контролировать которые региональный Мин-
сельхоз.
«Плату с фермеров и сельхозпроизводителей не 
берём. Но, безусловно, если они продают то, что 
вырастили сами, а не бананы и апельсины. В суб-
боту я хочу увидеть ярмарку такой, как мы дела-
ли до ухудшения оперативной обстановки. То есть 
перекрытую улицу, на которой стоят машины. Без-
условно, нужен контроль над ценами. Мы всё это 
делаем, чтобы снизить затраты, сократить логи-
стические цепочки и повлиять на снижение сто-
имости конечной продукции. Таким образом, мы 
даём возможность людям купить вкусное, своё, 
белгородское по доступным ценам. Безусловно, 
такие ярмарки нужно проводить во всех 22 му-
ниципальных образованиях Белгородской обла-
сти», – подчеркнул глава региона.

БелПресса

На поле осеннем
Целый комплекс работ приходится на начало осени. По состоянию 
на 5 сентября ранние зерновые и зернобобовые культуры убраны 
на всей площади 26075 га при средней урожайности 52,4 центнера с 
гектара. Хозяйства всех форм собственности справились с планом 
засыпки семян озимых культур в количестве 7109 тонн, под их по-
сев в районе подготовлено 4600 га почвы при плане 15390.

Первыми к севу озимых приступили растениеводы акционерного об-
щества «Самаринское», разместившие их на 684 га из 2450 по плану. 
Посевные работы выполнены прямым способом с внесением в ряд-
ки минеральных удобрений в количестве 43,8 тонны действующего 
вещества.
Сельхозпредприятия приступили к уборке кукурузы на силос, зелёный 
корм и сенаж. Из плана 6038 га эта культура убрана на 884 (15%). С каж-
дого из них собрано по 355 центнеров зелёной массы. Лидирует агро-
комбинат «Бирюченский», освободивший 336 га кукурузных плантаций 
из 1170 плановых. На 15% справились с заданием в АО «Самаринское».
Продолжается вывоз и внесение органических удобрений. Их внесено 
450,4 тыс. тонн на площадь 4,5 тыс. га. Известкование кислых почв осу-
ществлено на 440 га из плановых 2680, что составляет 16% к заданию.

ВИКТОР КОСЕНКО

новости дневник полевых работ
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ОБРАЗОВАНИЕ

Августовский педагогический форум, посвящённый 
началу 2023-2024 учебного года состоялся на базе Би-
рючанского сельскохозяйственного техникума. 

Перед началом его работы развернулась большая 
выставка учреждений образования района. Здесь была 
продемонстрирована вся многоликость направлений 
работы по допобразованию подрастающего поколения: 
оборудование специализированных медицинских 
классов, результаты робототех-
нического творчества, воен-
но-патриотические пло-
щадки объединения 
«Юнармия», уголки 
безопасности до-
рожного движе-
ния, эколого-
биологической 
работы. Все эти 
достижения на-
ших школьников 
и их педагогов 
приводили в вос-
торг гостей меро-
приятия.

Официальная часть 
началась с церемо-
нии награждения 
отличившихся пе-
дагогов. Так, в соот-
ветствии с приказом 
Министерства про-
свещения Россий-
ской Федерации за 
многолетний добро-
совестный труд и значительные заслуги в сфере обра-
зования, учитель истории и обществознания Палатов-
ской средней школы Татьяна Черкасова была отмечена 
званием «Почётный работник сферы образования Рос-
сийской Федерации». А её коллеге, учителю математи-
ки Бирюченской средней общеобразовательной школы, 
Любови Пупыниной выражена благодарность председа-
теля Белгородской областной Думы. 

Отметим, что в нынешнем году звание «Почётный 
работник сферы образования Российской Федерации» 
также присвоено заместителю директора Ливенской 
средней общеобразовательной школы № 1 Ольге Стад-
никовой. Накануне с этим знаменательным событием в 
рамках региональной педагогической конференции её 

лично поздравил губернатор области Вячеслав Гладков. 
По сложившейся традиции в день проведения муни-

ципального педагогического форума в торжественной 
обстановке в большую педагогическую семью района 
пришли 15 молодых специалистов. 

Учителя, воспитатели дошкольных учреждений, соци-
альные педагоги приняли слова напутствия и поздрав-
лений от главы администрации Красногвардейского 
района Анны Куташовой. Каждому из них она вручила 
сертификат на право получения подъёмных средств в 
сумме 60 тысяч рублей. 

Отдельных слов признательности в этот день заслу-
жили педагоги, посвятившие всю свою трудовую жизнь 
благородной профессии, а ныне выходящие на заслу-
женный отдых. Им были вручены благодарности главы 
администрации Красногвардейского района за много-
летний добросовестный труд, личный вклад в развитие 
системы образования и успехи в работе.

«Августовское совещание учителей – это не только под-
ведение итогов, но и выработка приоритетных направ-
лений дальнейшей работы. С нового учебного года все 
школы России переходят на единую федеральную про-

грамму обучения. Ещё одним нововведением является 
трудовое воспитание. Теперь школьники будут привле-
каться к общественно-полезному труду. Особая роль в 
учебном году отводится военно-патриотическому вос-
питанию, в каждой школе будут созданы юнармейские 
отряды. Отмечу, что в районе проводится системная 
работа по укреплению материально-технической базы 
образовательных учреждений, значительное внимание 
уделяется выявлению и поддержке одарённых детей», – 
сказала в своей приветственной речи глава админист-
рации Красногвардейского района Анна Куташова.

С основным докладом перед участниками форума 
выступил начальник управления образования админи-
страции района Евгений Черняков. В нём он подробно 
остановился на основных направлениях работы школ и 
учреждений системы дополнительного образования по 
развитию творческого, интеллектуального, спортивно-
го и технического потенциала у подрастающего поколе-
ния нашего района. 

О тонкостях образовательного процесса в своих сфе-
рах собравшимся на конференции педагогам расска-

зали учитель Засосенской средней общеобразо-
вательной школы имени 

Героя советского Со-
юза Н. Л. Яценко 

Екатерина Мах-
нёва, директор 

Сорокинской 
средней шко-
лы Татьяна 

П ч е л ь н и -
кова, муни-
ципальный 
к у р а т о р 
советников 

директоров 
по воспитанию 
Алексей Чер-
ников, началь-

ник управления физической культуры и спорта 
 администрации района Дмитрий Останков, а также 

благочинный первого Бирюченского округа, настоя-
тель Покровского собора Олег Моргуляк. 

В завершение работы педагогического форума ди-
пломами и почётными грамотами управления обра-
зования администрации Красногвардейского района 
награждены педагогические коллективы, ставшие 
победителями по итогам оценки эффективности 
деятельности образовательных учреждений района 
за 2022-2023 учебный год. В их число вошли Бирю-
ченская, Веселовская и Самаринская школы, а также 
детские сады «Росинка» райцентра и села Стрелец-
кого. Отдельных наград были удостоены педагоги, 
достигшие значительных успехов в обучении и вос-
питании подрастающего поколения.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото пресс-службы администрации района и автора

О дне сегодняшнем  
и задачах на будущее

296 первоклассников перешагнули по-
роги школ Красногвардейского района 
1 сентября. 

Большебыковская средняя общео-
бразовательная школа пополнилась се-
мью первоклассниками. В День знаний 
для них прозвенел первый школьный 
звонок. Сопровождать ребят в увлека-
тельном мире грамотности и творчества 
будет их первая учительница Анна Жуко-
ва. Для Анны Ивановны это шестой набор 
первоклассников.

С началом учебного года ребят поздра-
вили глава администрации Красногвар-
дейского района Анна Куташова, глава 
администрации Утянского сельского по-
селения Александр Пищулов, замести-
тель председателя сельскохозяйствен-
ного производственного кооператива 
«Большевик» по растениеводству Васи-
лий Букша и настоятель Свято-Троицкого 
храма отец Сергий.

«Хочу пожелать педагогам раскрыть 
таланты каждого ученика, направить их 
увлечения в правильное русло, а ребятам 
– интересных познавательных занятий. 

Упорства вам и настойчивости в получе-
нии знаний. Будьте достойны наших ге-
роических предков и любите свою Роди-
ну», – подчеркнула Анна Куташова.

С напутственным словом к ученикам 
обратилась директор школы Татьяна Ко-
синова. Она отметила, что сегодня для 
каждого из них начинается новая стра-
ница школьной жизни. Татьяна Никола-
евна зачитала поздравительный адрес 
губернатора Белгородской области Вяче-
слава Гладкова. 

Право дать первый звонок было предо-
ставлено ученику девятого класса Вик-

тору Малиновскому и первокласснице 
Анастасии Приходько. Он послужил сиг-
налом для начала школьных занятий. 

Стоит отметить, что в текущем году 
Большебыковская средняя общеобразо-
вательная школа принимала участие в 
областном смотре-конкурсе по благоу-
стройству школьных территорий. По его 
итогам образовательное учреждение за-
няло второе место.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Да здравствует мир знаний!

Молодые педаго-
ги Яна Соколова, 
Даниил Коркин и 
Анна Дубенцева

Руководители образова-тельных учреждений те-пло поздравили своих кол-лег, мудрых педагогов, с заслуженными наградами

Губернатор Белгородской об-ласти Вячеслав Гладков вруча-ет заслуженную награду заме-стителю директора Ливенской средней школы № 1 Ольге Стадниковой

Глава администрации Крас-
ногвардейского района Анна 
Куташова в живом диалоге 
общалась с представителями 
образовательных учреждений 
района 



Не так давно в региональных средст-
вах массовой информации сообщалось 
о том, что среди заболеваний, приво-
дящих чаще всего к смерти человека 
в нашем регионе, зафиксирован рост 
недугов, связанных с желудочно-ки-
шечным трактом. О том, что приводит 
к нарушениям функционирования дан-
ной системы организма человека, ме-
рах профилактики болезней нашей ре-
дакции рассказала врач-терапевт от-
деления профилактики Красногвар-
дейской центральной районной боль-
ницы Ольга Светашова.

– Ольга Александровна, что пред-
ставляет собой желудочно-кишечный 
тракт человека с точки зрения меди-
цинской науки? 

– Это система органов, куда поступа-
ет пища и где она расщепляется, откуда 
всасываются вещества, необходимые для 
жизнедеятельности организма, и вы-
водятся не усвоившиеся остатки пищи. 
Если желудочно-кишечный тракт работа-
ет слаженно и питание сбалансировано, 
то человеку обеспечено хорошее само-
чувствие и работоспособность.

– Какие симптомы характерны в слу-
чае нарушения его функционирова-
ния?

– Проявления заболеваний желудочно-
кишечного тракта многообразны и зави-
сят от того, какой именно орган поражён. 
К симптомам заболеваний относятся: 
боль в животе (разного характера, лока-
лизации, интенсивности), нарушение 
аппетита, отрыжка, изжога, тошнота и 
рвота, снижение веса, расстройства стула, 
изменение цвета кала и наличие приме-
сей в нём, метеоризм.

Мало кто хочет страдать от этих непри-
ятных симптомов, подвергаться обследо-
ваниям, постоянно принимать лекарства 
и годами ограничивать приём опреде-
лённых продуктов. Появление болезней 
системы пищеварения влечёт за собой 
всё перечисленное, поэтому лучше не до-
пустить их развития, чем потом страдать 
от хронических заболеваний.

– Каковы основные врачебные реко-
мендации в плане профилактики за-
болеваний этой важнейшей системы в 
организме человека?

– Для предотвращения возможных про-
блем с пищеварением специалисты ре-
комендуют упорядочить режим питания, 
что заключается в регулярном приёме 
пищи в установленное время. Это син-
хронизирует процессы выделения пище-
варительных соков и двигательную ак-
тивность органов пищеварения. Полезно 
питаться дробно – есть часто и неболь-
шими порциями: не менее четырёх раз в 
сутки и так, чтобы объём разовой порции 
помещался в сложенные вместе ладони. 
При этом рекомендуется распределять 
суточную энергоценность пищевого ра-
циона следующим образом: съедать 25 % –  
на завтрак; 15-20 % – на второй завтрак 
или полдник; 30-35 % – на обед и 20-25 % –  
на ужин; избегать еды всухомятку, жела-
тельно, чтобы в сутки организм получал 
объём жидкости не менее 1,5 литров; не 
есть слишком горячую или излишне хо-
лодную еду.

– Существуют ли вра-
чебные ограничения 
по употреблению от-
дельных пищевых про-

дуктов?
– Следует обра-

тить внимание 
и на то, что вра-
чи рекомендуют 
о г р а н и ч и в а т ь 
продукты с боль-
шим количест-
вом тугоплавких 
животных жиров 
(жирного мяса, 
жирных молоч-
ных изделий, 
к о н д и т е р с к и х 
кремов и др.), 
которые рассла-
бляют клапаны 
между пищево-
дом и желудком, 
желудком и две-
надцатиперстной 
кишкой, ухудша-
ют двигательную 
активность же-
лудка, ослабля-
ют сокращения 
желчного пузыря, 
усиливают мото-
рику кишечни-
ка, способствуют 
жировым нако-
плениям в тканях 
печени и подже-
лудочной железы 
и при жарке ста-
новятся потен-
циальными кан-
церогенами (ве-
ществами, спо-
собными спро-

воцировать рак); 
избегать избыточного приёма простых 
углеводов (сладости, сдоба, белый хлеб и 
др.), которые способны вызвать изжогу, 
запоры, повышенное газообразование и 
даже привести к перенапряжению под-
желудочной железы. Необходимо не зло-
употреблять продуктами, которые бога-
ты эфирными маслами (редька, чеснок, 
зелёный и репчатый лук, редис, брюква, 
горчица, хрен и др.) и острыми блюдами 
(маринады и др.), они усиливают выра-
ботку пищеварительных соков и при по-
стоянном употреблении могут привести 
к заболеваниям пищевода. Следует быть 
острожными с копчёностями, продукта-
ми с обилием химических консервантов, 
красителей, стабилизаторов. 

– А что же полезно для нашего орга-
низма?

– Бесспорно, благом для желудочно-
кишечного тракта является примене-
ние растительного масла, усиливающего 

желчеобразование и её выделение, дви-
гательную способность кишки, сохран-
ность мембран всех клеток пищевари-
тельного тракта. Необходимо принимать 
пищу с высоким содержанием пищевой 
клетчатки (фрукты, ягоды, зерновые, 
овощи, листовая зелень, отруби и др.), 
которая предотвращает запоры, стиму-
лирует размножение полезной кишечной 
флоры, улучшает химический состав жел-
чи, нормализует холестериновый обмен, 
выводит токсины, радиоактивные соеди-
нения, канцерогены, пестициды. Нужно 
не забывать, что полезно использовать 
кисломолочные продукты, которые улуч-
шают антитоксическую способность пе-
чени, подавляют гнилостные процессы 
в кишке, улучшают кишечную моторику. 
Приведу интересный факт: свежий ке-
фир устраняет запоры, а тот же напиток 
трёхдневной давности – напротив, за-
крепляет стул. Следует включать в своё 
повседневное питание нерыбные море-
продукты, являющиеся замечательным 
источником пищевого йода, питатель-
ного белка, улучшающие параметры жи-
рового обмена. Несомненно, полезным 
будет и отказаться от приёма алкоголя –  
этиловый спирт и вещества, которые 
образуются из него в организме, нега-
тивно воздействуют на органы желудоч-
но-кишечного тракта и многие процес-
сы. Они являются токсинами для печени 
и поджелудочной железы, вызывая их 
дистрофические изменения – гепатиты, 
панкреатиты, цирроз, ведут к химиче-
скому изменению сока, вырабатываемо-
го поджелудочной железой, повреждают 
слизистую пищевода, желудка, кишеч-
ника, нарушают обмен жиров, усугубляя 
жировое перерождение печеночной тка-
ни, приводят к опухолевым процессам.

– В заключение нашей беседы давай-
те подведём итог. Какие бы три основ-
ных правила вы бы выделили в плане 
профилактики заболеваний системы 
желудочно-кишечного тракта.

– Во-первых, для профилактики дан-
ных заболеваний необходимо соблюдать 
принципы рационального питания. Во-
вторых, при появлении симптомов, не 
откладывая, обращаться к врачу для по-
становки диагноза и назначения лече-
ния. В-третьих, отмечу, что панацеей всех 
недугов является регулярная диспансе-
ризация и профилактические осмотры. 
Правильное функционирование органов 
желудочно-кишечного тракта наряду с 
другими системами во многом ложится в 
основу гармонии нашего организма!

Вопросы задавал ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото из личного архива Ольги Светашовой
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ЗДОРОВЬЕ

Основа гармонии 
организма

проект в действии

Для повышения жизненной энергии
Красногвардейские медики оказали содействие 150 занимающимся в груп-
пах здоровья. Граждане старшего возраста получили полезную информацию 
по правильному питанию, двигательной активности.
Специалисты Красногвардейской центральной районной больницы реали-
зовали проект «Путь к здоровью и долголетию» – сопровождение групп здо-
ровья на базе спортивных объектов Красногвардейского района». О резуль-
татах работы сообщила на очередном заседании экспертной комиссии при 
главе администрации района врач Красногвардейской центральной район-
ной больницы Лилия Полякова.
«В реализации проекта были задействованы не только работники здраво-
охранения, но и сотрудники других служб. Он включал комплекс мероприя-
тий информационного и прикладного характера», – отметила выступающая. 
По словам доктора, на спортивных объектах района было сформировано 15 
групп здоровья численностью 150 человек. Жители серебряного возраста 
были охвачены комплексным медицинским обследованием в состоянии по-
коя. Оно включало врачебный осмотр, электрокардиографию, биохимический 
анализ крови, ультразвуковые исследования сердца и антропометрические 
(измерение размеров и состава тела), биологического возраста. Также были 
проведены исследования с физическими нагрузками. На основании их ана-
лиза посещающие группы здоровья люди получили рекомендации по органи-
зации тренировочного процесса. Медицинские специалисты провели с ними 
профилактические беседы, были разработаны и распространены буклеты по 
питанию, двигательной активности, анкеты по самоконтролю. 
«Организованная с участниками групп здоровья работа позволила им обучить-
ся самодисциплине, занятиям физкультурой дома. Они высказались о том, что 
при регулярных физических нагрузках улучшается их самочувствие, повыша-
ется выносливость и жизненная энергия», – резюмировала Лилия Полякова.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН

актуально

Сохраняя трезвость 
рассудка
Ежегодно 11 сентября проводится Всероссий-
ский день трезвости, в целях борьбы с алкоголь-
ной зависимостью и популяризацией трезвого 
образа жизни.
Алкоголизм – это сильная физическая зависи-
мость от спиртосодержащих напитков. Больной 
не может контролировать частоту и объём их по-
требления, перестаёт управлять своим поведе-
нием и адекватно воспринимать окружающую 
действительность. 
Со временем алкоголики бросают работу, остава-
ясь без средств к существованию. Потребность 
находить деньги на выпивку толкает их на пре-
ступления. Сильно страдают семьи, особенно с 
детьми, в которых живут пьяницы. Со временем 
личность полностью деградирует. Впервые эту 
болезнь сформулировал и описал её проявле-
ния шведский врач в 1949 г. Он отмечал, что за-
болевание является причиной патологических 
изменений в работе всех органов и систем орга-
низма. Иными словами, происходит разрушение 
организма и психики личности. Вселяет ужас то, 
что алкоголизмом болеют люди всех возрастов, 
включая несовершеннолетних, независимо от 
половой принадлежности, социального положе-
ния и уровня материального достатка.
В 1913 году по инициативе служителей Русской 
православной церкви был проведён первый 

День трезвости. В марте 1914 года Святейший 
синод принял решение о ежегодном празднова-
нии Всероссийского дня трезвости. Дата была 
выбрана в честь православного праздника Усек-
новение главы святого Иоанна Предтечи (по но-
вому стилю 11 сентября), во время которого сле-
дует соблюдать строгий пост.
В России в эти дни закрывались все винные 
лавки и прекращалась продажа алкогольных 
напитков. В православных храмах проводились 
крестные ходы и читались воззвания о важно-
сти и значимости трезвого образа жизни, а затем 
проводился молебен Иоанну Крестителю. Каж-
дый желающий мог дать обет трезвости, кото-
рый благословлялся священником.
Сегодня в этот день во многих городах России 
проводятся тематические акции, конференции, 
семинары, выставки и флешмобы, посвящённые 
профилактике и избавлению от алкогольной и 
других видов зависимостей.
День трезвости – праздник, который следует 
проводить, сохраняя трезвость рассудка, ра-
дуясь возможности общения с близкими и стре-
мясь сделать так, чтобы трезвость стала естест-
венным состоянием каждый день в году. Ведь 
только трезвый человек может быть успешным, 
счастливым и иметь крепкую семью. Отказыва-
ясь от употребления алкоголя, мы сможем сде-
лать нацию более здоровой и сильной.

ЛЮДМИЛА РЫЧКИНА, 
заведующая поликлиникой, врач-терапевт 
Красногвардейской районной больницы
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ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Почётный гражданин город-

ского поселения рассказал 
о своём жизненном и трудо-
вом пути.

Есть такие профессии, к 
которым неприменимо слово 
«бывший». К таким, без сомне-
ния, относится профессия вра-
ча. Имя почётного гражданина 
городского поселения «Город 
Бирюч», врача-хирурга Раши-
да Магомедаминова извест-
но не только в нашем районе. 

  Родился будущий доктор в не-
большом горном селе республи-
ки Дагестан. Ещё учась в школе, 
он решил, что будет ветерина-
ром. По окончании десяти клас-
сов молодой человек поехал в 
Ставрополь, чтобы поступить в 
институт. Но планам не суждено 
было исполниться – не сдал эк-
замены. 

Чтобы не ехать домой с такой 
новостью, Рашид остановился в 
городе Буйнакск и подал доку-
менты в медучилище. Через год 
был призван в ряды Советской 
Армии. Отслужив два года в воз-

душно-десантных войсках, мо-
лодой человек продолжил обу- 
чение.

Окончив училище, юноша по-
ступил в Дагестанский государ-
ственный медицинский инсти-
тут. В конце пятого курса нужно 
было определяться со специали-
зацией, и он выбрал профессию 
хирурга.

«Мои сёстры и жена брата всег-
да надо мной подшучивали –  
как же так, ты не стал ветери-
наром? Получив диплом врача, 
я приехал домой и с гордостью 
положил его на стол, сказав, что 

теперь я буду лечить людей», – 
рассказал Рашид Черчиевич.

В 1980 году по окончании ин-
ститута начинающий хирург по 
распределению попал в Белго-
родский отдел здравоохране-
ния. Полтора месяца работал в 
первой городской поликлинике. 

«Однажды меня вызвал глав-
ный хирург и спросил: „Ты к нам 
приехал и уедешь? Или плани-
руешь работать?“. Я ответил, что 
приехал сюда работать. На что 
он сказал, что есть такой посё-
лок Красногвардейское и там не 
хватает хирургов», – вспоминает 
мой собеседник.

Молодой врач начал расспра-
шивать у коллег, где находит-
ся Красногвардейское. Одна из 
медсестёр оказалась родом из 
города Алексеевка и рассказала, 
как туда добраться. 21 сентя-
бря 1980 года Рашид Черчиевич 
прибыл на место назначения. 

«Тогда здесь не было ни пло-
щади, ни автовокзала. В районе 
нынешней гостиницы „Бирюч“ 
стояла маленькая будочка – это 
и была автостанция. Вышел я 
там, а куда идти не знаю. Спро-
сил дорогу у проходившей мимо 
девушки. И, представляете, пару 
лет назад ко мне подошла жен-
щина и сказала, что это именно 
она тогда показала мне дорогу к 
райбольнице», – рассказал он.

Сначала доктор работал в 
Красногвардейской поликли-
нике на приёме. Практикую-
щим хирургом стал в 1981 году. 
Своим наставником он считает 
Николая Злобина, который в то 
время был заведующим хирур-
гическим отделением. Молодой 
врач ассистировал опытному 
хирургу на операциях. Кстати, 
сам Рашид Черчиевич опериро-
вал всегда один, без ассистентов.

«Сложные операции начал де-

лать в 1990 году. Перед этим я 
был два с половиной месяца на 
курсах по повышению квалифи-
кации в Харькове. По возвраще-
нии в Красногвардейское впер-
вые сделал операцию по уда-
лению желчных камней через 
двенадцатиперстную кишку», –  
рассказал Рашид Черчиевич.

Стоит отметить, что повышать 
квалификацию врач-хирург не 
прекращал в течение всей своей 
трудовой деятельности. Так, на 
сегодняшний день у него пять 
дипломов и семь сертификатов 
о профессиональной подготовке 
и переподготовке.

Закончив карьеру практикую-
щего хирурга, Рашид Черчиевич 
и сейчас не сидит без дела. Он 
продолжает трудиться в сфе-
ре здравоохранения в частной 
клинике, основателем которой 
является.

У него большая и дружная се-
мья. Дочь Наида с 2015 года 
руководит семейной клини-
кой, сын Джахбар – успешный 
предприниматель. И, конечно 
же, они с женой Умамат души 
не чают в трёх внуках и внуч-
ке. Старший из них, его тёз-
ка, пошёл по стопам дедушки. 
Сейчас Рашид-младший учится 
на втором курсе медицинского 
колледжа, получает профессию 
фельдшера. В его дальнейших 
планах – стать врачом-хирур-
гом. 

На вопрос, что для вас самое 
сложное в работе, мой собесед-
ник ответил:

«Для меня в ней нет ничего 
сложного, потому что я её лю-
блю и могу найти подход к ка-
ждому из своих пациентов».

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Рашид Магомедаминов:  
«В любимой работе нет ничего сложного»

В этом году свой юбилей отметила прекрасная жен-
щина, руководитель кружка «Волшебные спицы» 
Центра культурного развития села Весёлое Наталья 
Богатырёва. 

В фойе очага культуры нас встречают удивительные 
вязаные вещи, выполненные руками мастерицы. Сколько 
же их связано за годы работы! Чудесные зверушки, разно-
образные овощи, фрукты, восхитительные цветы, купола 
церквей, многообразные животные, птицы, даже образцы 
военной техники – всё есть в коллекции работ умелицы. 
Редкий случай, когда хобби стало профессией, привело к 
созданию собственного мира художественного творчества.

Родилась Наталья Андреевна в селе Беломестное Новоо-
скольского района, в многодетной семье Евдокии и Андрея 

Сурушкиных. Родители были трудолюбивы-
ми, степенными, мама славилась умени-
ем вязать пуховые платки. Собственно 
говоря, она и передала своё мастерство 
дочери. Со школьной скамьи Наталья 
начала всерьёз увлекаться вязанием: из-
учала по специальным журналам его тех-

нику, различные узоры, радовалась 
первым своим работам. После окон-

чания школы девушка поступила 
в Старооскольский кооператив-

ный техникум, где получила 
профессию бухгалтера. 

В 1984 году она 
связала свою 
судьбу с весе-
ловским пар-
нем Николаем 
Богатырёвым. 
Так село Весё-
лое стало её 
второй малой 

родиной. По 2000 год Наталья трудилась по специальности в 
веселовском сельпо, осуществляла проверки по магазинам, 
ответственно относилась к своим обязанностям. Большой 
радостью в её семье стало рождение детей: Николая, Оле-
си и Андрея – они стали смыслом жизни и каждодневной 
заботы Натальи Андреевны. Много сил душевных и ласки 
материнской вложила она в воспитание. Олеся окончила 
медицинский колледж, Николай стал электриком, Андрей 
работает в Воронеже в структурах федеральной службы ис-
полнения наказаний. 

Все эти годы Наталья Андреевна не забывала о своём хоб-
би. Модные шапки, пинетки, тёплые носки – самые разно-
образные вещи получались красивыми, добротными, радо-
вали глаз.

– Вязание по праву называют «йогой для мозга, – замеча-
ет Наталья Андреевна. – Набираешь петли, сосредоточенно 
считаешь их, всё внимание сконцентрировано на процессе! 
Руки заняты, голова тоже занята. Когда вяжешь, ты успока-
иваешься, приходишь в себя после трудового дня, да и руки 
иногда полезно занять. Сейчас не представляю, как можно 
просто сидеть и смотреть телевизор. Лучше ведь что-то вя-
зать в этот момент.

В 2010 году Наталья Андреевна была принята на работу 
в Дом культуры села Весёлое руководителем кружка «Вол-
шебные спицы». Совершенствовала свои знания и умения, 
изучая видеоролики, освоила вязание крючком. Кропотли-
вая работа требует усидчивости, внимательности, сосредо-
точенности. Наталья Андреевна с удовольствием обучает 
искусству вязания всех, кто желает освоить это занятие. 
Проводит мастер-классы, выкладывает ролики в интернет, 
показывает, как набирать петли, демонстрирует различные 
изделия, связанные своими руками. Выставки её работ мы 
видим на местных праздниках, в Бирюче, в других муници-
палитетах нашего региона. 

Отрадно и то, что среди почитателей её творчества немало 
детей. Они с удовольствием приходят на занятия и учатся 
вязать. Самыме активные участники кружка «Волшебные 
спицы» – Неля Светашова, Людмила Сытенко, Ксения Грай-

воронская. Девочки научились вязать игрушки, носочки, 
салфетки. Они очень гордятся этим. 

Тепло души вкладывает Наталья Богатырёва в каждое 
проводимое ею занятие, увлечённо разъясняет, как мо-
дифицировать петли в разнообразные узоры, один краше 
другого. Своеобразной традицией стало вязание символов 
года – на полках петухи, зайцы, коты, барашки, лошадки. 
Каждая игрушка – это олицетворение наступающего года, 
визитной карточкой которого она является. То серьёзные, 
то улыбающиеся мордашки зверушек приветливо смотрят 
на нас. В каждой из них – частичка души Натальи Богатырё-
вой, ведь вязание это процесс творческий, захватывающий, 
нельзя относиться к нему равнодушно.

Кроме занятий в кружке вязания Наталья Андреевна с 
удовольствием принимает участие в репетициях и высту-
плениях народного коллектива «Россияночка». В своё вре-
мя его руководитель Клавдия Годяцкая заместила у героини 
моего повествования красивый, приятный голос и пригла-
сила её в состав творческого коллектива.

«Талантливый человек талантлив во всём» – это утвержде-
ние по праву относится к Наталье Богатырёвой. Отличная 
хозяйка, отменная кулинарка, садовод, цветовод – все эти 
определения раскрывают её активную жизненную пози-
цию, желание жить по законам красоты и созидания. Раду-
ется она приезду внуков, которых уже трое. Бабушка дарит 
им свою любовь, заботу, а также преподносит подарки в 
виде восхитительных вязаных вещей, ярких, нарядных! 

Добросовестный многолетний труд Натальи Андреевны 
по достоинству отмечен почётной грамотой управления 
культуры администрации района. Пусть и в дальнейшем 
творят красоту руки нашей веселовской мастерицы, рас-
крывая богатство, трудолюбие и щедрость её отзывчивой и 
прекрасной души.

ЛЮБОВЬ ЖИЛЯЕВА,  
с. Весёлое. 
Фото Юлии Паськовой

Мастерица волшебных узоров
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ЗНАМЯ ТРУДА
№ 36  (11734)

7 сентября 2023 г.

РАЗНОЕ

Субботний вечер тёплого ав-
густа собрал более 200 че-
ловек около Дома культу-
ры. Жители села Стрелецкое 
(бывший город Усёрд) отме-
тили 386-ю годовщину со дня 
его образования. 

Торжественное мероприя-
тие началось в зале очага куль-
туры. Ведущие праздника Елена 
Торохова и Светлана Башкатова 
поздравили земляков с очеред-
ной годовщиной и пригласили 
на сцену начальника управле-
ния образования администра-
ции Красногвардейского района 
Евгения Чернякова.

«Стрелецкое хорошеет из года 
в год благодаря непосредствен-
ному участию жителей. По ва-
шей инициативе была построе-
на этим летом детская площадка 
на улице Усёрдская, проложена 
дорожка из тротуарной плит-
ки протяжённостью 250 метров 
на улице Победы, которая про-
легла вблизи школы, детского 

сада, фельдшерско-акушерского 
пункта. В следующем году будет 
открыт музей в здании бывшего 
дошкольного учреждения, ко-
торый станет наглядным источ-
ником знаний о прошлых собы-
тиях села. Также планируется 
отремонтировать асфальтовое 
покрытие по улице Победы.

Хочется отметить неравнодуш-
ных жителей села, которые со-
здают на своих улицах красоту. 
Тех, кто регулярно обкашивает 
свою придомовую территорию, 
не допуская беспорядка. В этот 
праздничный день желаю вам 
здоровья и мирного неба над 
головой», – сказал в обращении 
Евгений Николаевич.

Заместитель главы админи-
страции Стрелецкого сельско-
го поселения Елена Демьянова 
вручила благодарности адми-
нистрации поселения и памят-
ные подарки за благоустрой-
ство придомовых территорий 
семьям: Алексея и Татьяны Ду-
бенцевых, Николая и Ларисы То-
роховых, Александра и Натальи 
Безух, Татьяне Крайновой.

Перед земляками выступил 
председатель Совета ветеранов 
Стрелецкого сельского поселе-
ния Николай Торохов, возглав-
лявший с 1985 по 1996 год ис-
полком Стрелецкого сельского 
Совета народных депутатов. 
Он отметил, что инфраструкту-
ра села расширилась благодаря 
бывшему колхозу имени Лени-
на, её председателю Якову Гри-
горьевичу Лопатину, который с 
1970 по 1996 год руководил хо-
зяйством. 

«Всё самое лучшее, что было 
создано поколениями, должно 
бережно храниться. Ваши лю-
бовь, трудолюбие и преданность 
родному селу заслуживают са-
мых высоких слов признатель-
ности и уважения. Пусть этот 
праздник принесёт в каждый 
дом хорошее настроение, дру-
жеское общение, послужит но-
вым импульсом для творческой 
работы на благо села и всех его 
жителей!», – обратился к земля-
кам Николай Михайлович.

Ещё он отметил, что село за-
нимает первенство по долгожи-

телям. Алексей Иванович Чер-
менёв, ветеран Великой Отече-
ственной войны, отметил в этом 
году 99 лет, Василий Пантелей-
монович Толстых – 93 года, Иван 
Антонович Черменёв – 91 год, 
Александр Алексеевич Лесников 
– 87 лет. Родившись и прорабо-
тав всю жизнь в родном селе, 
эти люди внесли большой вклад 
в развитие и историю Стрелец-
кого.

На празднике была отмечена 
семья Сергея и Нины Черняко-
вых, которые в этом году от-
праздновали Серебряную свадь-
бу. Не остались без внимания и 
будущие первоклашки, которых 
всего шесть человек. Им в честь 
праздника вручили от админис-
трации поселения подарки. 

Ведущие праздничной про-
граммы поблагодарили за усерд-
ный труд работников ФАПа, учи-
телей Стрелецкой средней шко-
лы и работников детского сада. 
Подарком для всех присутству-
ющих на празднике гостей стало 
выступление Малобыковского 
фольклорного коллектива «Зо-

рюшка» и Народного хора «Би-
рюч». Бурными аплодисмента-
ми зрители встречали солистов 
Елену Торохову, Юрия Киянова 
и Дмитрия Нечаева. 

После торжественной церемо-
нии праздник продолжался на 
площадке около Дома культуры. 
Более 200 человек, половину из 
которых дети, наслаждались го-
рячим шашлыком, сладкой ва-
той, попкорном. Самые малень-
кие жители села провели вечер 
на огромном батуте.

Любимый праздник долго не 
отпускал домой жителей села и 
гостей. В этот августовский ве-
чер встретились и одноклассни-
ки, разъехавшиеся по другим го-
родам и сёлам, и родственники, 
и коллеги. От сияющих улыбок 
и крепких объятий вечер стал 
ещё светлее и теплее. Завер-
шился праздник выступлением 
вокально-инструментального 
ансамбля «Гости из прошлого».

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ  
Фото автора

День рождения Усёрда

Не оставили в беде 
Все домочадцы семьи Бешенцевых из Нижней По-
кровки крепко спали, когда неожиданно в дом по-
стучалась беда. Ближе к утру первым от треска и 
запаха гари, доносившихся из ванной, проснулся 
её глава Александр Леонидович. Метнувшись ту-
да, он разглядел через пелену дыма языки пла-
мени, вырывающиеся из бойлера и стремитель-
но распространяющиеся на близлежащие мате-
риалы и предметы. 

Убедившись в считанные секунды, что произошло 
автоматическое отключение электричества, муж-
чина принялся самостоятельно заливать возгора-
ние водой. Попытка не увенчалась успехом. Алек-
сандр решил, что главное в этой ситуации спасти 
близких: жену и двух сыновей. Путь к выходу ока-
зался отрезанным огнём. Оставался один вариант –  
выбираться наружу через окно.
О случившемся сообщили на номер 112. Огнебор-
цы из пожарной части № 27 города Бирюч, а так-
же из Сорокино и Уточки оперативно приехали на 
место происшествия и приступили к своим обязан-
ностям. На подмогу из агрокомбината «Бирючен-
ский» прибыл «УАЗик» с людьми во главе с заве-
дующим гаражом Виктором Устиновым и инжене-
ром Николаем Худобиным. В центре событий ока-
зались генеральный директор акционерного обще-
ства Игорь Миляев и главный инженер предприя-
тия Александр Береговский, взявшие на себя орга-
низаторские функции. Не успели пожарные убыть 

на постоянную дислокацию, как к пострадавшему 
жилищу прибыла специальная техника, и начался 
разбор и вывоз пострадавших конструкций.
«Сейчас мы проживаем в Черменёвке у родствен-
ников. Нас посещал руководитель агрокомбината 
«Бирюченский» Виктор Миляев. В первую очередь 
благодаря Виктору Емельяновичу строители уста-
новили новую кровлю. Но многое ещё предстоит 
сделать. Провести канализацию, постелить полы 
на кухне, выполнить отделочные работы», – поде-
лился собеседник.
И всё же Бешенцевы надеются, что в течение сен-
тября-октября им удастся доделать необходимое, 
чтобы до наступления холодов перейти в отремон-
тированный дом. Ведь они с первых мгновений не 
остались один на один с постигшим несчастьем. 
На помощь пришли руководители агрокомбината 
«Бирюченский», где трудится механизатором Алек-
сандр Леонидович, коллеги по работе. Существен-
ную поддержку оказала администрация Верхнепок-
ровского сельского поселения во главе с Натальей 
Флигинских, неравнодушные земляки. Пострадав-
шие им низко кланяются и говорят огромное че-
ловеческое спасибо. Проявить милосердие, под-
ставить плечо нуждающемуся в трудную минуту – 
важная особенность русского человека.

АЛЕКСАНДР ШИГОРЦОВ, 
председатель профкома АО «Агрокомбинат 
«Бирюченский»

        письма в газету проект в действии

Новые знакомства и культурные 
связи
250 жителей региона посетили Красногвардейский район в 
рамках проекта «К соседям в гости». Проводимый по ини-
циативе губернатора области Вячеслава Гладкова, он нашёл 
широкий отклик среди граждан «серебряного возраста».  

Глава администрации Красногвардейского района Анна Ку-
ташова сообщила в своих социальных сетях о завершении 
летнего периода реализации проекта «К соседям в гости». 
Как отмечается, около 100 жителей нашего муниципалите-
та смогли побывать в соседних районах и городских окру-
гах. Ознакомиться с достопримечательностями красногвар-
дейской земли смогли более 250 людей старшего поколе-
ния Белгородчины.
Жители Красногвардейского района познакомились с исто-
рико-культурными достопримечательностями Красненско-
го и Чернянского районов, а также Губкинского горокруга. С 
экскурсионной программой в Красногвардейский район при-
езжали гости из Корочанского, Волоконовского, Ровеньского 
районов и Старооскольского, Валуйского горокругов. Проект, 
инициированный главой региона Вячеславом Гладковым, на-
шёл широкий отклик у людей старшего поколения, он позво-
лил им не только пополнить багаж знаний об истории и тра-
дициях белгородских городов и сёл, но обрести новые зна-
комства и культурные связи. 

ИГОРЬ СЕРГЕЕВ


